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令和６年度 高根沢町教育委員会（９月）会議録 

会議の日時 

令和６年９月 18日（水） 

開会  午後２時 00 分 

閉会  午後３時 00 分 

場   所 
高根沢町農村環境改善センター 

２階 研修室 

教育長及び 

出席委員の 

氏   名 

（教育長） 

坂 本 美知夫 

  （委 員） 

野 中 直 子 

中 野 謙 作 

齋 藤 君 世 

佐 藤 豪 男 

説明員及び 

書 記 氏 名 

（学校教育課） 

  課 長  加 藤 敦 史 

課長補佐  

小 林 賢 治 

  課長補佐兼管理主事兼指導主事 

       今 平 紀 章 

  課長補佐兼指導主事兼係長 

    平 山 勇 輔 

主任主事（書記）  

舩 山 あゆ美 

（こどもみらい課） 

  課 長  齋 藤 雅 人 

（生涯学習課） 

  課 長  石 嶋 良 憲 

  課長補佐 赤 羽 康 弘 

係長兼社会教育主事兼指導主事 

斎 藤 洋 一 

欠席委員の 

氏   名 
 

会    議    事    項 

（１）報告事項 

① 令和６年度教育情報セキュリティ自己点検結果報告について 

② 令和６年度 夏休み！たんたん探検隊について 

（２）その他 

   ① 令和６年度とちぎっ子学習状況調査及び全国学力・学習況調査における高根沢町の結果

について（経年推移） 

② その他 
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坂本教育長 

委員の出席は４名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第３項

による半数以上の出席を得ているため、教育委員会を開催します。 

（あいさつ） 

議事に入る前に、８月の教育委員会定例会の会議録を承認してよろしいか諮り

ます。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 異議なしと認め、高根沢町教育委員会８月定例会の会議録を承認します。また、

本日（９月）の会議録署名人に中野委員を指名します。書記については、学校教育

課の舩山主任主事を指名します。 

議事に入ります。報告事項①令和６年度教育情報セキュリティ自己点検結果報告につ

いて事務局から説明をお願いします。 

平山指導主事 

【説明要旨】 

毎年夏休みに各学校を訪問し、学校担当者と教育情報セキュリティの自己点検

を行うもの。点検時達成できていない点については、現時点で改善し達成されてい

ると各学校から報告済。 

教育長  本件について、委員から質問等はありますか。 

委 員 （質問なし） 

教育長  質問等なければ、報告事項①について承認してよろしいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

報告事項①令和６年度教育情報セキュリティ自己点検結果報告について承認しま

す。続いて、報告事項②令和６年度 夏休み！たんたん探検隊について事務局から説

明をお願いします。 

石嶋課長 

【説明要旨】 

夏休みの７月 21 日～８月 26 日の期間で開催。今年は延べ 488 名の児童・生徒

が参加し、活動後のアンケートにおいて、99.5％が「楽しかった」と回答した。次

年度へ向けて、参加したくなるような講座、熱中症予防に配慮した方法や場所等を

検討する予定。 

坂本教育長  本件について、委員から質問等はありますか。 

佐藤委員 
 中止となった講座「短歌で遊ぼう-オノマトペをつかってルンルン-」の参加予定

人数は何人でしたか。 

石嶋課長  数名であり、定員の 10 名は超えていませんでした。 

坂本教育長  他に質問等ありますか。 

委 員 （質問なし） 
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坂本教育長 

 報告事項②令和６年度 夏休み！たんたん探検隊について承認します。続いて、そ

の他①令和６年度とちぎっ子学習状況調査及び全国学力・学習状況調査における高根

沢町の結果について（経年推移）ですが、非公開としたいので、委員の議決を取りた

いと思います。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 それでは、その他①について非公開とします。 

 

（非公開） 

 その他①令和６年度とちぎっ子学習状況調査及び全国学力・学習状況調査における

高根沢町の結果について（経年推移）→ 承認 

 

坂本教育長 
 非公開を解除します。 

続いて、その他として事務局から何かありますか。 

齋藤課長 

（第三期高根沢町子ども・子育て会議支援事業計画について） 

【説明要旨】 

子ども・子育て支援制度に基づき、幼少期の教育・保育、地域の子育て支援の量

の拡充や質の向上などを総合的に推進するための計画。今年度、第三期の策定時期

である。 

坂本教育長 

本内容については、来月行われる第２回総合教育会議の中心となる議題であり、

そこで議論した内容を計画に落とし込む予定です。それでは、本計画について、

「説明に関する質問」と「計画策定担当課が助言を受けたい内容」の２つに分けて

議論したいと思います。委員の皆様から、説明に対する質問等ありますか。 

佐藤委員 
 現在、虐待は社会問題となっていますが、保護者が精神的に追い詰められないよ

うにする政策はありますか。 

齋藤課長 

令和６年度からこども家庭センターを設置し、こどもみらい課や保健センター

において相談を受ける体制を整えています。「何かあったら相談していただく」こ

とを周知するチラシを作成し、小中学校のすべての児童にチラシを配布しました。

今後は保育園や幼稚園への配布も予定しています。 

佐藤委員 
 相談できるシステムがあることについて、広報等でどんどん周知してほしいで

す。 

齋藤委員 

こども家庭センターについて、住民の方にどれだけ知っていただくかが大切だ

と思います。１回だけの情報では終わらせず、子育ての節目において随時周知を行

い、子育て中に何度か目にすることのできる仕組みを作っていってほしいです。 

坂本教育長  それでは、計画策定担当課から、次回の総合教育会議までに助言を受けたい点は
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ありますか。 

齋藤課長 
 新規事業としてあるとよい事業や、虐待防止の取り組みについてご意見いただ

けたらと思います。 

坂本教育長 

 

 それでは、計画中の施策について、虐待防止や子供を守る体制・PR 方法につい

て、何かご意見があれば、次回の総合教育会議でご意見をいただくということでよ

ろしくお願いいたします。 

 その他事項として、事務局から他に何かありますか。 

今平管理主事 

 （小規模特認校制度の規則の一部改正について） 

小規模特認校制度について、募集要件の一部改正を予定しており、10 月の広報

に掲載予定。次回の定例会においては、要綱改正を報告予定。 

改正点…今までは全小学校区の児童が申請することができたが、改正後は、阿久津

小・西小学校区に住んでいる児童のみ申請可能。ただし、すでに兄弟が在学中の児

童についてはこの限りではない。 

坂本教育長  このことについて質問等ありますか。 

委 員 （質問なし） 

坂本教育長 その他事項として、事務局から他に何かありますか。 

加藤課長 

（消耗品購入に関する議会の追認の報告について） 

【説明要旨】 

予定価格が 700 万円以上である消耗品の購入は議会の議決が必要であるが、議

決を経ずに契約・取得していた事例があり、９月議会の最終日に追認していただい

た。学校教育課に関連するものだと、教師用指導書・デジタル教科書などが判明し

た。以後、注意します。 

坂本教育長 このことについて質問等ありますか。 

委 員 （質問なし） 

坂本教育長 その他として、委員の皆様から何かありましたらお願いします。 

佐藤委員  学校給食について質問です。小学校と中学校の給食の献立は同じなのですか。 

加藤課長 基本的に内容は同じですが、量は異なっています。 

坂本教育長 

 高根沢町では、給食センターに栄養教諭がおり、全小中学校全クラスの身体測定

の結果からクラスごとに必要カロリーを計算し、十分な量の給食を提供できるよ

うにしています。 

坂本教育長 

本日予定していた議題は以上となります。 

次回は、10 月 17 日（水）9：00 から総合教育会議、終了後教育委員会定例会の

開催を予定しています。 
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教育委員会会議規則第 20 条の規定により、署名する。 

 

令和６年９月 18 日 

 

      教育委員会委員                            

以上をもちまして９月の教育委員会定例会を閉会します。 


